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美财长率团访华进行经贸磋商
我外交部!只要美国抱着诚意 磋商就是建设性的

! ! ! !新华社北京 !月 "日电 中国外交部发
言人华春莹 !日表示，只要美国抱着维护中
美经贸关系稳定大局的诚意而来，双方的磋
商就是建设性的。

华春莹当日确认，美国总统特使、财政

部长姆努钦率美国代表团于 "日至 #日访
华，中共中央政治局委员、国务院副总理刘
鹤将与美国代表团就共同关心的中美经贸
问题交换意见。

华春莹说，中国已多次表明对中美经贸

关系问题的看法，中美作为世界第二和第一
大经济体，通过平等磋商妥善解决经贸关系
中的问题，维护中美经贸关系稳定大局，无
疑符合中美两国的共同利益，也有利于世界
经济稳定增长。“考虑到中美经济的体量以

及关系的复杂性，指望通过一次磋商解决所
有问题可能不太现实。但是，只要美国抱着
维护中美经贸关系稳定大局的诚意而来，抱
着相互尊重、平等磋商、互利共赢的态度而
来，双方的磋商就是建设性的。”

说收又不收 钢铝关税让美企心焦
对部分经济体暂时豁免期再次延长

! ! ! !新华社上午电 美国政府对进口钢铝产
品征收高关税的决定几经反复，从“"月 !"

日生效”到“部分经济体延至 $月 %日生
效”，再到“延长豁免期一个月”，美国企业和
外国供应商因无法确定生产计划而不安。
白宫 #月 "&日晚宣布，面向欧盟、加拿

大、墨西哥的钢铝关税暂时豁免期延长 "&

天，课税生效日从 $ 月 % 日推迟至 ' 月 %

日。美联社说，延长暂时豁免期而非给予永
久豁免，增加相关产业前景的不确定性。
“能得到点喘息空间固然不错，但不确

定性将持续存在，我们难以确定订货到交货
的时间，以及原材料供应能否保障。”创迈制
造公司高层管理人员麦唐纳说。该企业位于

美国密歇根州，主要供应精密金属零部件产
品，每年采购价值 %'$&万美元的钢产品，部
分来自芬兰、荷兰、俄罗斯等海外产地。
受美国钢铝关税政策影响，瑞典家用电

器制造商伊莱克斯推迟在美国田纳西州一
家工厂实施现代化改造。多年来为前者供应
工具和涂料的美国沃恩制造公司不得不推
迟扩招员工计划，等候政策明朗化。

美国贸易代表莱特希泽 %日不愿解释
'月 %日后是否再次对欧盟、加拿大、墨西
哥延长豁免期。但他说“我们多多少少达成
一致”，如谈判进展顺利，将对阿根廷、澳大
利亚和巴西钢铝产品给予永久豁免。
莱特希泽说，美加墨须在三星期内就修

订北美自贸协定达成一致，才有望使协定在
%%月美国中期选举前获国会通过。由于特
朗普政府引发强烈争议，民调显示共和党中
期选举前景不妙，可能失去对国会控制权。

莱特希泽定于 (日与加拿大外交部长
弗里兰、墨西哥经济部长瓜哈尔多开始新一
轮谈判。莱特希泽称钢铝关税谈判将与北美
自贸协定谈判“牵手并行”，但瓜哈尔多和弗
里兰重申拒绝两场谈判挂钩。

彼得森国际经济研究所高级研究员鲍
恩说：“加拿大和墨西哥对北美自贸协定谈
判的立场着眼于长远，它们不会走捷径，不
会为了躲避钢铝关税这一迫在眉睫的威胁，
而同意签署一份可能后患无穷的协定。”

美日贸易协定谈判
将谈钢铝关税豁免
! ! ! !新华社上午电 美国贸易代表莱特希泽
%日说，美国与日本将在双边贸易协定谈判
中讨论对日豁免钢铝产品高关税。

莱特希泽 %日出席一场商业论坛时态
度热切：“我们必须与日本签自贸协定，而且
我们有希望在某一刻签下协定。”

日本首相安倍晋三 #月访美时与特朗
普约定，就日美双边贸易协定开始新一轮磋
商，由日本经济再生担当大臣茂木敏充和美
国贸易代表莱特希泽领衔。双方预计，'月
中旬举行日美贸易投资首轮部长级磋商。

安倍极力劝说特朗普对日免征钢铝产
品高关税，但特朗普把豁免关税同双边贸易
谈判结果“捆绑”。莱特希泽 %日说，新一轮
双边贸易谈判启动后，两国将讨论对日豁免
征收钢铝产品高关税议题。

王毅访朝!关键节点的战略沟通
! ! ! !应朝鲜外务相李勇浩邀请! 中国国务委员兼外交部长王毅 !日至 "日访

问朝鲜!预计将听取朝鲜介绍朝韩首脑会晤成果!讨论朝美首脑会晤拟议的半

岛无核化"和平机制构建等关键议题#

王毅应朝鲜外务相邀请访朝! 显示出朝鲜最高领导人金正恩 "月下旬成

功访华以来!中朝关系迅速升温!两国高层交往更为活跃$

习近平主席在与金正恩会谈时表示!要充分用好战略沟通的传统法宝$王

毅访朝!就是要在朝韩首脑会后%朝美首脑会前!加强沟通和协调$ 同时!王毅

以国务委员兼外长身份访朝!显示中朝高层交往范围更广"形式更多样$

朝韩首脑会晤后发表的&板门店宣言'中提到!(为在年内把朝鲜战争停战

协定转换为和平协定%构建永久巩固的和平机制!将积极推动朝韩美三方会谈

或朝韩美中四方会谈)# 实现半岛无核化%构建和平机制是涉及多边的地区性

问题!离不开中国参与#

#$$%年到 #$$$年!朝韩美中多次举行四方会谈!讨论建立半岛永久和平

机制# !&&"年!在中国积极撮合下!中朝美举行三方会谈#同年 '月!三方会谈

机制变为六方会谈!时任副外长王毅就是首轮六方会谈中国代表团团长#

地缘政治决定!无论韩朝%美朝关系进展或倒退!中国在朝鲜半岛的影响

力都难以削弱#年初以来朝鲜半岛局势缓和!已经证明中国提出的(双暂停)倡

议和(双轨并行)方案的正确性和可行性#(双暂停)即朝鲜暂停核导活动%美韩

暂停大规模军演!推动双方回到谈判桌前# (双轨并行)即按照同步对等原则!

并行推进实现半岛无核化和建立半岛和平机制两条轨道!最终予以一并解决#

相信!为解决朝核问题%实现半岛和平!中国方案和中国智慧必将发挥更

大作用和更广影响# 胡若愚

韩国总统府否认
驻韩美军将撤出

! ! ! !新华社上午电 韩国总统文在寅 !日否
认驻韩美军将撤出的传闻。
青瓦台发言人金宜谦 !日说，朝鲜战争

和平协定达成后，驻韩美军不会撤出。他表
示，文在寅说：“驻韩美军是韩美同盟之间的
事，与签署和平协定无关。”
文在寅的外交安保特别助理、延世大学

名誉教授文正仁在 #月 "&日出版的美国《外
交》杂志刊文暗示，如果韩朝签署和平协定，
实现停和机制转换，美军应从韩国撤出。文章
写道：“如果和平协定签署，驻韩美军会怎样？
他们将缺乏继续驻扎韩国的正当性。”
金宜谦说，青瓦台秘书室室长任钟皙已

和文正仁通话，转达文在寅的立场，叮嘱文正
仁避免造成舆论混乱。谈及青瓦台是否考虑
免去文正仁的职务时，金宜谦给出否定回答。
青瓦台高官说，文正仁身为总统特别助

理，提出观点和建议属于本职工作，但不能保
证这些观点和建议会被总统和政府采纳。
文在寅 #月 !(日与朝鲜最高领导人金正

恩会晤，青瓦台称会晤未提及驻韩美军问题。
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